

未来を拓く子



【教育目標】 未来を拓く子
 ~やさしく かしく たくましく~
【令和6年度重点教育目標】
利他共生
令和6年9月26日(木) 第6号

後期がスタートします！

東川町立東川第一小学校長 與板博志

秋の訪れとともに今年度の前期が終了しました。通知表を配付いたしましたが、そこには、担任から子どもたちへの励ましの言葉が綴られていました。子どもが本当に頑張ったとき、認めてほしいと思ったそのときに、具体的に本気で褒めることが大切です。また、他人との比較ではなくその子自身の伸びに、結果だけではなく頑張った過程に目を向けます。子どもは自分が認められているという安心感があれば、自分の欠点や課題を素直に受け入れ、克服しようという意欲をもつことができます。そして、自分の長所も短所も含めて、自分を大切だと思える自己肯定感が育っていきます。今回の通知表が、前期の自分の努力と成長を確かめ、後期の頑張る力の源となることを願います。

さて、20日(金)に後期児童総会があり、児童会三役と各委員会の活動計画が説明され、承認されました。児童会三役は、1月に「手作り〇〇大会」を計画しており、〇〇が何になるのかとても気になります。そして、放送委員会では11月に「クリスマスコンサート」を計画、保体委員会では「給食マナーのポスター作り」と「ハンカチ・ティッシュ調べ」を計画しており、最後の校長からのお話では「マナーとエチケット」について話しました。

もう一つの委員会の図書委員会は、「本のクイズ」と「読み聞かせ」、「本の劇」と、一っ子みんなに本を好きになってもらおうと計画されています。

近年、スマートフォンやタブレットなどの普及とGIGAスクール構想に伴い、学校や家庭において情報通信技術(ICT)を利用する時間が増加しています。このように情報に触れることは容易になる一方で、視覚的な情報と言葉との結びつきが希薄になり、情報の意味の吟味や文章の構造や内容を的確に捉えて読解する機会が少なくなってきており、特に学年が進むにつれてその傾向が明らかになっているようです。

子どもたちがよい本と出会い、そこから言葉を学び、豊かな感性を磨き、表現力を高めるとともに、自分の考えを相手に伝える行動を通して、豊かな人生を送ることができると思います。

そのため、子どもたちには、本だけでなく教科書でもかまわないので、家庭で少しの時間を読書に当てられるよう指導していきたいと考えています。ぜひ、ご家庭でもご協力をお願いいたします。

30日(月)の秋休みを経て、10月1日(火)から後期がスタートします。

早々に保護者の皆様との「個人懇談」があります。そして、「学芸会特別時間割」が始まり、学芸会に向けた取組が本格化します。学芸会は学校教育において文化的行事に当たり、子どもたちが力を合わせて一つの劇や合唱、合奏などをつくり上げることで物事を成し遂げることの大切さや難しさ、素晴らしさを学ばせていきたいと思います。

地域の方と一緒に学んだ1日防災学校!



10月行事予定



9月4日(水)に、地震を想定した避難訓練と1日防災学校を行いました。子どもたちは命を守る学習に真剣に取り組むことができました。休み時間の避難訓練では、放送を聞いてそれぞれの場所からしっかりと避難することができました。また、1日防災学校では、防災カルタや新聞紙のスリッパ作成で、地域の方と一緒に楽しく学ぶことができました。どの子どもも意欲的に学習していて、安全に対する意識が高まってきていると感じました。盛永自治振興会長やか藤副会長をはじめ、多くの方々に参加いただき、子どもたちと一緒に楽しく学ぶことができ、有意義な学習になりました。ご参加いただいた地域の方々に感謝申し上げます。



- 1日(火) 後期始業式 安全点検日
- 2日(水) 臨時休業(上教研中部地区研究大会)
- 3日(木) 視力検査(高学年) 個人懇談①
- 4日(金) 視力検査(低学年) 個人懇談②
- 7日(月) 視力検査(中学年) 個人懇談③
- 9日(水) 芸術祭準備②
- 10日(火) 学芸会特別時間割開始
学芸会実行委員会①
- 13日(日) JAふれあい祭り
- 14日(月) スポーツの日
- 17日(木) 学芸会実行委員会②
- 19日(土) 町教研作品展(～11/3)
- 20日(日) 長寿を祝う会
- 21日(月) 読み聞かせ
- 22日(火) 学芸会実行委員会③
- 23日(水) 学芸会総練習
- 25日(金) 前日準備
- 26日(土) 学芸会
- 28日(月) 振替休業日
- 29日(火) 振り返り

秋の収穫 稲刈り 9/5



黄金色の稲穂が輝く収穫の時期を迎えました。3・4年生が、5月に田植えをしてから約4か月。感謝の気持ちを込めながら、稲刈りをしました。



子どもたちが刈り取った稲を脱穀・精米した新米(ゆめぴりか・ななつぼし)を、守屋さんからいただきました。一小巻き等で美味しくいただきます!ありがとうございました。

「全校学活」～9/20

気持ちのよいあいさつや言葉遣いについて、「ミニ劇場」を通して、縦割りの班で劇化したり話し合ったりして全校で学習しました。振り返りでは、「目を見てあいさつしたい」や、「相手を大切にすることを話したい」などの感想も出され学びが深まりました。



全国学力・学習状況調査～本校の6年生の概要について～

4月18日(木)に実施した全国学力・学習状況調査の結果概要から、学習の定着と課題、改善策については次のとおりです。設問や回答については、国立教育政策研究所サイトから閲覧、ダウンロードできます。

国語は全国平均を上回りましたが、算数はやや下回りました。国語では、文章を読むことや言語について理解することはよくできており、自分の考えなどを論理的に記述する問題でやや課題が見られました。算数では、数と計算、データの活用はよくできており、変化と関係、図形の領域、説明する問題で課題が見られました。今後、授業の中で考えや理由を書いたり説明したりする場面等を取り入れ、改善していきます。



<学芸会のお知らせ>

日時: 10/26(土) 9時～12時
場所: 第一小学校体育館
皆様のご声援をよろしく申し上げます。

たくましく走り切った持久走記録会! 9/17

雨上がりの涼しい中、各学年が時間差でスタートし、元気に走る事ができました。それぞれが自分のめあてや目標に向け練習を頑張り、当日は精一杯走る姿に一っ子のたくましさを感じました。6年女子の新記録を出したか藤莉生さんはじめ、頑張った一っ子に拍手が上がりました。

